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Intervención del  diputado Bernardo Ortega Jiménez, por un tiempo de hasta 

8 minutos para que realice sus preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Bueno, daremos parte a la segunda 

ronda. Se concede el uso de la 

palabra al diputado Bernardo Ortega 

Jiménez por un tiempo de hasta 8 

minutos para que realice sus 

preguntas al compareciente. 

 

El diputado Bernardo Ortega 

Jiménez: 

 

Muy buenas tardes. 

 

Gracias presidente, Marco Tulio. 

 

El Presidente: 

 

Adelante diputado. 

El diputado Bernardo Ortega 

Jiménez: 

Gracias a quienes nos escuchan. 

 

Secretario bienvenido a esta Sala 

Legislativa, Biólogo Alejandro 

Zepeda, Secretario de Ganadería, 

Pesca, Agricultura y Desarrollo Rural. 

 

No resta más que agradecer que 

haya sido paciente por el desfase de 

la presente comparecencia se dijo 

que era a las 12 de la tarde, sin 

embargo nos fuimos desfasando no, 

lo que demuestra su responsabilidad 

y consecuentemente de su interés 

para dar cuenta a este Congreso del 

Estado. 

 

Secretario, los efectos del huracán 

Otis vino a cambiar creo yo 

totalmente a las políticas públicas en 

el Estado y no se diga en materia de 
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desarrollo agropecuario y pesquero 

principalmente, por eso es importante 

nos informe si la secretaría a su 

cargo tiene avances respecto de los 

daños que los fenómenos naturales 

Max y Otis causaron al campo 

guerrerense así como a nuestros 

pescadores. 

 

Sabemos que esto no es parte de la 

glosa no es parte de su informe, sin 

embargo creemos que por la 

magnitud de los daños que causó que 

causaron estos dos estos dos 

meteoros pudiera haber alguna 

estadística, cómo se verá  afectada la 

producción agropecuaria y pesquera 

en el Estado y si no es así Qué 

acciones se están proyectando para 

el ejercicio fiscal 2024 y si tiene algún 

monto de recursos para mitigar 

daños, cómo se estará apoyando a 

los productores afectados, también 

que nos puede usted mencionar si es 

posible qué huertas sufrieron 

afectaciones y qué sistemas 

productos necesitarán de una 

atención específica. 

 

Secretario en el informe que nos 

remitió no se aprecia el avance de la 

ejecución del recurso con que cuenta 

la institución a su cargo y usted ya lo 

dijo aquí que 50% se ha ejercido sí 

esperamos y que este se pudiera de 

aquí al 31 de diciembre pues 

ejecutarse el otro 50% que sería lo 

más conveniente, yo entiendo que 

creo que se sale fuera de sus manos 

porque debe estar, yo creo que en 

finanzas o en planeación no sé en 

cuál de las dos áreas o dependencia 

del gobierno. Si nos puede decir por 

lo menos Cuál es el monto ejercido al 

día o a la fecha y qué zonas están 

implementando para que no exista 

subejercicio en este año. 

 

Y secretario fíjese que al escucharlo 

era la verdad que son unas preguntas 

sencillas muy simples  las que yo 

traía, pero al escucharlo me surgieron 

muchas preguntas más la verdad que 

va a ser difícil por hacer, sin embargo 

usted dice que producimos más maíz 

que Sonora que Sinaloa perdón, no 

entiendo entonces por qué nosotros 

compramos maíz sinaloense o sea la 

verdad que no entiendo y esto es 
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sabido por la población no y porque 

tenemos amigos que son que se 

dedican a la masa de la tortilla que 

compran por tráilers, o sea no 

entiendo por qué al no ser que 

porque en efecto usted como lo ha 

reconocido, ojalá y no lo regañen 

porque diga que Segalmex no hace lo 

correcto pues en tiempo y forma no. 

 

Creo que eso es lo que ayuda a que 

un gobierno avance pues 

reconociendo nuestros sino errores 

pero nuestras no sé deficiencias no 

porque hemos escuchado secretarios 

la verdad es que nos dan duros 

datos, hijo del agua impresionantes, 

no de que somos prácticamente del 

primer mundo y cuando la verdad no 

es cierto solamente nos hablan de lo  

bonito pues no de lo que se ha hecho 

sí de los porcentajes positivos pero 

no de los negativos es así pues obvio 

de que todo va a estar bien  en este 

México o en  Guerrero. 

 

Yo creo que no secretario, tú creo 

que conoces y sabes bien el teje y 

maneje de la Secretaría, sí no eres 

nuevo ahí qué bueno que estás como 

secretario porque creo que había un 

secretario que se peleaba hasta con 

él mismo y perdón sí y yo espero que 

los proyectos productivos secretario 

los  den de manera no equitativa sino 

de manera plural, porque entonces 

solamente lo daban pues a personas 

solamente distinguidas. 

 

Y eso creo que no me parece 

correcto en una política pública y 

dinero recursos públicos no pueden 

ser dirigidos solamente a un sector de 

un color, de otro color, yo creo que no 

eso yo creo que ojalá usted ha estado 

en los dos gobiernos o en varios 

gobiernos sí ha estado en el gobierno 

hoy de Morena y ha estado en el 

gobierno del PRI y  bueno yo espero 

que no, es que esa es la verdad o 

sea hay que reconocer porque él fue  

el coordinador de sembrando vida o 

no es cierto o sea  no es nada que se 

oculte, le estoy reconociendo al final 

de cuenta y porque conoce y sabe 

por qué se quedó como secretario si 

no bien pudo haberse quedado a lo 

mejor otro que ni sabía ni qué rollo 

pasaba ahí no, o sea no lo tome así 

digo si lo toma así pues yo merece mi 
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respeto  pero no lo digo con el afán 

de denostarlo sino por su capacidad a 

final de cuentas. 

 

Bueno secretario, fíjese que como 

usted sabe bien que lo han visitado 

varias veces los amigos de Las Vigas 

que están interesados ahí en  cuanto 

al distrito de riego, sabemos que 

todos los distritos están realmente ya 

muy deteriorados o sea y la verdad 

de que así como lo dijo Carlos en la 

Costa Grande en la Tierra Caliente 

que pues conozco el sistema 

grandísimo que tienen allá sí la Presa 

del Gallo, la de Palos Altos y la otra 

de Cutzamala, me parece pero bueno 

la de Ajuchitlan para arriba la de Las 

Garzas realmente ya están todas 

azolvando, pues no sé. 

 

Ojalá y le pusiera usted atención ahí, 

sé que no es la obligación de 

ustedes, es de Conagua y del 

Gobierno federal sin embargo pues 

usted como secretario encargado de 

esta Secretaría que tiene algo que 

ver pues pudiera usted pudiera usted 

hacer alguna no sé negociación 

acuerdo o gestión más bien dicho de 

que puedan poner atención yo ya 

recorrí no todo, parte del distrito de 

ese de riego de esas localidades, 

donde le dicen la zona Delta, la zona 

productiva y la verdad que está sí 

está abandonado no con el desazolve 

hay que desmontar y hoy seguro es 

que hubo derrumbes, este ahí de los 

canales de riego. Yo espero 

secretario, que pueda usted hacer 

algo por esta gente sí que bueno la 

verdad de que sí es necesario que 

usted ahí pueda hacer algo por ellos 

no. 

 

Pues de antemano agradecerle que 

usted nos haya escuchado y que nos 

responda puntualmente no y 

dependiendo de su respuesta yo haré 

uso de mi réplica, no si es que si es 

que será necesario si no me daré yo 

por bien servido. 

 

Gracias compañeros, Esquivel te 

mando saludos desde esta Tribuna. 

 


